
VERBALE SEDUTA N° 01/2018 del 10/01/2018 

Convocato con nota prot. n. PE20180002 del 04/01/2018 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella sita in Biella alla via Novara 01, si riunisce il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella, con l'esame del seguente Ordine del Giorno: 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Comunicazioni dei Consiglieri; 

4) Richiesta nominativi; 

5) Variazioni all’Albo; 

6) Valutazioni dibattiti assembleari e decisioni conseguenti; 

7) Situazione organizzazione eventi formativi e domande riconoscimento CFP formali/informali; 

8) Varie ed eventuali. 

 
 

Il Consiglio, convocato per le ore 17.00 ha inizio alle ore 17.10. 

Sono presenti il Presidente dott. ing. Marco Francescon, i Consiglieri dott. ingg.: Antonello Bodo, Sergio 

Catozzo, Alberto Colucci, Donato Iazzolino, Nicola Mazzia Piciot e Anna Porro. 

Il Consigliere dott. ing. Generoso De Rienzo, come da comunicazioni pervenute, sarà presente a seduta 

iniziata. 

Il Consigliere dott. ing. iunior Paolo Rolando come comunicato è assente. 

 
 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente dott. ing. Marco Francescon apre la seduta e rimanda la lettura del verbale della seduta 

precedente n.24/2017 del 05/12/2017. I verbali n. 22/2017 del 08/11/2017 e n. 23/2017 del 22/11/2017, con 

le correzioni comunicate e apportate nelle sedute precedenti vengono approvati. 

 Il Consiglio rimanda la lettura e l’approvazione del verbale n.24/2017 alla seduta successiva. 
 
 

2) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente ing. Marco Francescon espone le seguenti comunicazioni: 

2.1. Comunicazioni CNI 

2.1.1. Comunicazione Rispetto del numero massimo di mandati consecutivi 

Il Presidente dott. ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta Circ.174-/U-/XIX Sess.18 da parte del 

CNI con oggetto “Rispetto del numero massimo di mandati consecutivi – esecutività delle decisioni del C.N.I. 

– Richiesta informazioni ai Presidenti”, nella quale si citano le decisioni assunte dal CNI in data 25 ottobre 

2017 con le quali ha proceduto a decidere sui reclami elettorali pervenuti ed a dichiarare la decadenza dei 

consiglieri illegittimamente eletti per il quarto mandato consecutivo, proclamando contestualmente l’elezione 

dei canditati immediatamente susseguenti per voti ricevuti, e ove necessario richiedendo la nuova elezione 

delle cariche detenute dai consiglieri decaduti. Data l’importanza del tema il CNI intende svolgere un 

approfondimento per accertare l’insussistenza di ulteriori casi di esercizio del quarto mandato consecutivo 

per valutare le possibilità di ulteriori interventi. Con questo scopo il CNI richiede formalmente ai Consiglieri 

Segretari dei singoli Ordini di trasmettere al CNI entro quindici giorni dal 10/01/2018, la composizione degli 

ultimi quattro Consigli Provinciali (a partire dal 2005) completo di eventuali subentri a mandato avviato, 

compreso il Consiglio attualmente in carica. 

Il Consiglio ne prende atto e dà mandato al Consigliere Segretario di comunicare quanto richiesto. 

2.1.2. Comunicazione Rinnovo della convenzione con Aruba per firma digitale e CNS 

Il Presidente dott. ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta Circ.171/U/XIX Sess.18 da parte del 

CNI con oggetto “Rinnovo della convenzione con Aruba per firma digitale e CNS”, nella quale si informa che 



con i primi mesi del 2018 entrerà in vigore la nuova convenzione che il CNI ha sottoscritto con Aruba per far 

avere agli iscritti all’albo delle condizioni di vantaggio rispetto ai prezzi di mercato sulla fornitura dei kit di 

firma digitale (FD) e sulla fornitura della Carta Nazionale dei Servizi (CNS). 

Il Consiglio ne prende atto, richiede all’ing. Bodo di predisporre la parte tecnica dei loghi necessaria per 

 l’adesione e tramite newsletter di informare gli iscritti. 
 
 

2.1.3. Comunicazione Convenzioni CNI per servizi agli Ordini ed iscritti 

Il Presidente dott. ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta Circ.172/XIX da parte del CNI con 

oggetto “Convenzioni CNI per servizi agli Ordini ed iscritti – Informativa”, nella quale si riassumono le 

principali Convenzioni che nel tempo sono state sottoscritte per favorire l’erogazione di servizi agli iscritti e/o 

agli Ordini. Dando una veloce lettura non è presente, tra quelle comunicate, una convenzione per la 

piattaforma informatica di gestione dell’albo o per i servizi di protocollo informatico. 

Il Consiglio ne prende atto e decide di ricordare tramite newsletter agli iscritti le convenzioni a loro rivolte. 

 
 

2.2. Comunicazioni Varie 

2.2.1. Richiesta preventivo per protocollo informatico 

Il Presidente, non riscontrando tra i servizi convenzionati con il CNI, comunica che ha richiesto informazioni 

e costi per un sistema integrato per la gestione dell’Albo Professionale e per i servizi di protocollo informatico 

ad “ISI Sviluppo Informatico” gruppo Tecno Investimenti, azienda già operante con più di 500 tra Ordini e 

Collegi Professionali, per una licenza multiutente e multimacchina per i sevizi di protocollo informatico: i  

costi annuali sono pari a circa 450 euro iva esclusa, oltre a costi da sostenere inizialmente per 

l’implementazione della piattaforma. Il Presidente dott. ing. Marco Francescon comunica che il protocollo 

informatico è un servizio eventualmente implementabile in condivisione con l’Ordine degli Architetti PPC di 

Biella e AIAB; ne consegue pertanto una valutazione condivisa o meno del servizio. 

Informa inoltre che dopo l’ultimo Consiglio a cavallo del periodo festivo su tale argomento aveva contattato 

anche la ditta Pianeta Software il cui applicativo ProtocolloPA è prodotto presente sul MEPA per le 

Pubbliche Amministrazioni a tale scopo. 

Il Consiglio pertanto ne prende atto e rinvia la richiesta, parlandone con il Presidente AIAB e il Presidente 

 dell’Ordine degli Architetti PPC di Biella, per poter affrontare in modo condiviso o meno l’implementazione, 

data anche la condivisione della sede. 

--- 

Alle ore 17,35 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. Generoso De Rienzo, il quale saluta il Presidente e i 

Consiglieri presenti. 

--- 

3) Comunicazioni dei Consiglieri 

3.1. Comunicazioni Consigliere ing. Colucci Alberto 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci, come comunicato in sede di Assemblea degli iscritti del 13/12/2017, 

l’attivazione delle Commissioni Ordinistiche, espone al Consiglio la volontà di iniziare a convocare la 

Commissione di cui è tra i referenti. 

Le Commissioni Ordinistiche che hanno ricevuto adesioni e che si sono attivate sono le seguenti: 

- Commissione Giovani, 

- Commissione Formazione, 

- Commissione Strutture Idraulica e Geotecnica, 

- Commissione Energia, Ambiente, Impianti, Antincendio e Protezione Civile. 

I rispettivi Consiglieri referenti delle Commissioni Ordinistiche attivate, potranno iniziare ad organizzare le 

sedute delle Commissioni Ordinistiche in modo autonomo con gli iscritti aderenti. 



3.2. Comunicazioni Consigliere Anna Porro 

Il Consigliere ing. Anna Porro comunica che si stanno organizzando due edizioni di un corso di 

Fotomodellazione 3D, della durata di 20 ore e completamente finanziati dalla Regione Piemonte. I corsi 

saranno organizzati con l’Ordine degli Architetti PPC di Biella e con la collaborazione del consorzio Tra.Tec. 

Il Consiglio ne prende atto e tramite newsletter informerà gli iscritti per la richiesta di adesioni. 

 

4) Richiesta nominativi 

4.1. Richiesta nominativi Comune di Occhieppo Superiore 

Il Presidente dott. ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione da parte del Comune di 

Occhieppo Superiore con oggetto “Rinnovo commissione Comunale di Vigilanza sui locali/impianti di 

pubblico spettacolo- periodo 01/01/2018 – 31/12/2020” con la richiesta di nominativi per il rinnovo della 

Commissione in oggetto. A seguito di richiesta agli iscritti tramite newsletter non sono giunte disponibilità. 

Facendo seguito a valutazioni già effettuate in altre sedute del Consiglio si ritiene che non sia più 

ammissibile, stante le responsabilità ed i rischi afferenti, cooptare colleghi per la partecipazione senza una 

copertura assicurativa da parte dell’Amministrazione, come avviene per i membri dipendenti delle PA. 

Il Consiglio comunicherà all’Amministrazione Comunale che non ha nominativi di volontari se non previa 

 estensione della copertura assicurativa dell’Amministrazione. 
 
 

4.2. Richiesta nominativi Condominio in Romagnano Sesia 

Il Presidente dott. ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta richiesta da parte di un’amministrazione 

condominiale di Romagnano Sesia di alcuni nominativi di Ingegneri esperti in Termotecnica per scegliere un 

professionista a cui affidare la perizia su un lavoro di installazione di canne fumarie in acciaio montate in 

facciata all'edificio. 

Il Consiglio invierà newsletter agli iscritti richiedendo il nominativo e curriculum. 
 
 

5)  Variazioni all’Albo 

Il Presidente dott. ing. Marco Francescon comunica che sono pervenute le seguenti variazioni all’Albo: 

5.1. Cancellazione ing. Davide Passuello 

E’ pervenuta richiesta di cancellazione da parte dell’iscritto dott.ing. Davide Passuello, n. A 485 Sezione A 

settore b. Si provvede alla cancellazione dell’iscritto con decorrenza odierna. 

5.2. Cancellazione ing. Franco Cogo 

E’ pervenuta richiesta di cancellazione da parte dell’iscritto dott.ing. Franco Cogo, n. A 139 Sezione A 

settore b. Si provvede alla cancellazione dell’iscritto con decorrenza odierna. 

5.3. Cancellazione ing. Marco Bellia 

E’ pervenuta richiesta di cancellazione da parte dell’iscritto dott.ing. Marco Bellia, n. A 272 Sezione A settore 

b-c. Si provvede alla cancellazione dell’iscritto con decorrenza odierna. 

5.4. Cancellazione ing. Michele Grosso 

E’ pervenuta richiesta di cancellazione da parte dell’iscritto dott.ing. Michele Grosso, n. A 503 Sezione A 

settore a. Si provvede alla cancellazione dell’iscritto con decorrenza odierna. 

5.5. Cancellazione ing. Andrea Micheletti 

E’ pervenuta richiesta di cancellazione da parte dell’iscritto dott.ing. Andrea Micheletti, n. A 145 Sezione A 

settore b. Si provvede alla cancellazione dell’iscritto con decorrenza odierna. 

5.6. Trasferimento ing. Michele Antonielli 

E’ pervenuta richiesta di Trasferimento da parte dell’iscritto dott.ing. Michele Antonielli, n. A 524 Sezione A 

settore b. Si provvede al rilascio del nulla osta al trasferimento. 

Il Consiglio prende atto delle cancellazioni e del trasferimento. 



6) Valutazioni dibattiti assembleari e decisioni conseguenti 

Relativamente al presente punto e attraverso un breve dibattito sono emerse le seguenti osservazioni. 

6.1. Osservazione n. 1 

Occorre provvedere all’Aggiornamento dell’Albo in quanto, anche a seguito dell’Assemblea degli iscritti del 

13/12/2017, alcuni iscritti non ricevono o non leggono la posta certificata con la quale l’Ordine invia le 

comunicazioni. Nel dibattito consigliare è emerso che un generico iscritto, può essere distratto e non leggere 

la posta certificata, ma non può non ricevere email in posta certificata peraltro comunicata all’Ordine facendo 

scaturire delle problematiche di comunicazione. 

Il Consiglio pertanto invierà newsletter a tutti gli iscritti nel quale attraverso un format da compilare nel quale 

 l’Ordine sottoporrà i dati in possesso (tipo nome, cognome e indirizzi di posta certificata e non) e l’iscritto 

confermerà o correggerà i dati trasmessi. Dopo il ricevimento dei dati, l’Ordine procederà ad una verifica con 

 gli iscritti che non rispondono, o non leggono, o non ricevono le email dell’Ordine. 

6.2. Osservazione n. 2 

Occorre ribadire, come sottolineato in Assemblea degli iscritti del 13/12/2017, l’importanza di essere in 

regola con i CFP per esercitare la libera professione. Il Consigliere ing. Nicola Mazzia Piciot ribadisce, 

quanto comunicato ai Consiglieri in modo informale, di un episodio nel quale due iscritti hanno dichiarato di 

non essere a conoscenza della Formazione Obbligatoria, e che pertanto se esercitano la professione è 

doveroso essere in regola. 

Il Consiglio pertanto invierà newsletter a tutti gli iscritti in allegato alla comunicazione delle Nuove Linee di 

 indirizzo relative al sistema per l’aggiornamento della competenza professionale (nella stesura definitiva 

approvata dal CNI). 

Nella comunicazione si ribadirà che per esercitare la libera professione occorre possedere almeno 30 CFP. 

6.3. Osservazione n. 3 

In merito alla formazione professionale obbligatoria il Presidente dott. ing. Marco Francescon comunica che 

l’Ordine di Torino, quale servizio agli iscritti, ha formalizzato l’acquisto a favore degli stessi di un buono per 

poter usufruire corsi on line, all’interno di un catalogo selezionato dal Consiglio, presso Beta Formazione per 

un massimo pari a 15 CFP nel 2017 e 15 CFP nel corso del 2018 ad un importo di circa 0,50€/iscritto  

Questo potrebbe essere uno strumento utile per gli iscritti che hanno difficoltà a frequentare i corsi e per 

avere maggiori CFP. 

Segue breve dibattito nel quale il Consigliere Porro esprime le proprie perplessità in merito alla qualità dei 

corsi, sottolineando anche l’impegno profuso per esempio nella ricerca dei formatori o nei corsi più attinenti 

all’Ordine. Il Presidente ribadisce che ad oggi il programma formativo del nostro Ordine non è stato in grado 

di coprire tutti i settori e non solo il settore a. Il Consigliere ing. Nicola Mazzia Piciot sottolinea anche che per 

effettuare dei corsi per gli iscritti dei settori b e c dell’Ordine dovrebbe esserci più partecipazione da parte 

degli iscritti stessi e che non è concorde nel mettere a disposizione corsi gratuiti. Il Consigliere Bodo dopo 

aver ricordato che tali corsi talvolta non partono per mancanza di sufficienti iscritti di tali settori, propone di 

valutare la possibilità di non offrire corsi gratuiti ma con scontistiche rispetto ai prezzi di listino. 

Il Consiglio decide di valutare, richiedendo a Beta Formazione il Catalogo dei corsi in abbonamento, la 

possibilità di selezionare i corsi accreditati presso il CNI a coprire l’offerta formativa dell’Ordine nei settori 

non direttamente forniti dal Consiglio e contrattare con il Provider suddetto una convenzione per scontistiche 

a favore degli iscritti su tale elenco di eventi. 

 

7) Situazione organizzazione eventi formativi e domande riconoscimento CFP formali/informali 

Il Presidente dott. ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta richiesta di esonero CFP da parte 

dell’ing. Riccardo Perlo (PRLRCR70C04L219C), n. A 533 Sezione A settore a-b-c, per attività professionale 



dipendente dal 01 gennaio al 31 dicembre 2017 presso sede uffici estera, secondo art 11 comma 1 lettera D 

del “Regolamento per l’aggiornamento della competenza professionale” degli ingegneri. 

Il Consiglio ne prende atto ed approva la richiesta. 

 
 

8) Varie ed eventuali 

Nessuna Comunicazione 

 
 

Non essendo null’altro all’ordine del giorno, la seduta termina alle ore 20.00. 

Il prossimo Consiglio è previsto in data 24/01 alle ore 17.00. 

 
Il Segretario Il Presidente 

dott. ing. Sergio Catozzo dott. ing. Marco Francescon 


